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建議對跨街廢舊電線開展專項整治，促進都市美化 

 
澳門以打造世界旅遊休閒中心為定位，經過多年努力，現時已初見成效，尤

其是在路氹金光大道、新口岸旅遊區周邊博彩娛樂集中地帶，城市面貌繁華熣燦。

然而，一旦轉入舊城區，特別是北區一帶，城市面貌仍然停留在數十年前。從舊

區重建到都市更新，多年未有實質動作，或者可以歸因於成因繁雜、牽涉面廣泛，

但仍然有些工作可以著手處理的。例如，隨處可見的空中跨街電線，當中有很多

明顯已經失去功用的斷頭線、老化線，不僅影響市容市貌，而且存在著一定的安

全隱患，有必要而且有條件加以整治清理。由於這些電線可能包括輸電線、電話

線、電視線、光纖線等，涉及不同部門，就此，本人建議政府成立跨部門工作小

組針對廢舊電線開展專項整治，首先清理那些已失效、無爭議的電線，下一步再

研究對於非法鋪裝仍在使用的線路的清理辦法，循序漸進地達至較為完善規範的

成效。 

 

改善舊區環境、增進公共利益，本身亦是都市更新的其中一個內涵，因此，

開展這項工作，從一些具體可見的細節處著手，並以此為切入點，促進都市美化，

讓居民看到政府在改善舊區環境方面的行動和成果，在一定程度上也能回應居民

對安居方面的訴求。 


